

Fiche d'événement

Attaque islamiste d'Edmonton (Canada)

Samedi 30 septembre 2017

LES FAITS

À 20h15 à Edmonton (Canada) aux abords du stade du Commonwealth où se déroulait une rencontre sportive de « remerciements pour les militaires », un individu au volant de son véhicule a percuté un policier avant de descendre le poignarder à terre et de prendre la fuite à pied.

Vers 23h00, alors qu'un dispositif policier avait été mis en place, le même individu, cette fois au volant d'une camionnette, a fui un barrage et renversé volontairement quatre personnes avant de perdre le contrôle de son véhicule.

Devant la résistance du suspect, les forces de police ont utilisé une grenade assourdissante puis leur taser pour le neutraliser.

L'individu a été identifié comme Abdulahi Hassan Sharif, 30 ans, réfugié somalien et connu des services de renseignement. Les enquêteurs ont découvert un drapeau de l'Etat Islamique (EI) à bord de son premier véhicule, et une enquête pour acte terroriste a été ouverte.

Bilan : 5 blessés

QU'EN RETENIR ?

- Le Canada fait l'objet de menaces récurrentes. Dans une vidéo publiée en 2015, le groupe islamiste radical somalien Al-Shababa avait encouragé les « *moudjahidines de l'occident* » à cibler un centre commercial d'Edmonton, parmi d'autres dont « Les 4 temps » dans le quartier de la Défense près de Paris.
- Depuis 2014, le Canada a été la cible de trois attentats :
 - Le 20 octobre 2014 à Saint-Jean-Sur-Richelieu: un sympathisant de l'EI a renversé deux militaires (*1 mort et 1 blessé*) ;
 - Le 22 octobre 2014 à Ottawa: un individu radicalisé a déclenché une fusillade et une prise d'otages au Parlement (*1 mort et 3 blessés*) ;
 - Le 14 mars 2016 à Toronto: un homme a attaqué au couteau des militaires devant un centre de recrutement des armées canadiennes (*2 blessés*).
- Le mode opératoire correspond aux incitations d'attaques individuelles avec des moyens rustiques (couteau, marteau, véhicule) que les islamistes – et en dernier lieu l'EI – multiplient dans leur propagande depuis plus d'une décennie.

Fiche d'événement

Attaque islamiste de Marseille

Dimanche 1^{er} octobre 2017

LES FAITS

À 13h45 sur le parvis de la gare Saint-Charles à Marseille un individu a attaqué au cri d'« Allah akbar » deux jeunes femmes de 20 et 21 ans avec un couteau à longue lame ; une a été égorgée et la seconde, éviscérée et la nuque brisée.

Alertés par les cris des victimes et le mouvement de foule, des soldats de l'opération Sentinelle sont arrivés et ont été chargés par l'assaillant. Un soldat a alors ouvert le feu à deux reprises et tué le terroriste.

La Section anti-terroriste du Parquet de Paris a été aussitôt saisie.

L'attentat a été revendiqué par l'Etat Islamique (EI) dans un communiqué de son agence de presse Amaq.

Bilan : 2 morts

QU'EN RETENIR ?

- Cet attentat survenu dans la seconde ville de France a paralysé l'ensemble du nœud ferroviaire, nécessitant l'évacuation de centaines de passagers et l'interruption du trafic jusqu'à 17h00. L'instauration du périmètre de sécurité a mobilisé plus de 200 fonctionnaires de police.
- Le terroriste est d'origine maghrébine, connu sous plusieurs alias et en situation irrégulière sur le territoire français. Il n'était pas connu des services anti-terroristes.
- Le mode opératoire correspond aux incitations d'attaques individuelles avec des moyens rustiques (couteau, marteau, véhicule) que les islamistes – et en dernier lieu l'EI – multiplient dans leur propagande depuis plus d'une décennie.
- Cet événement met une nouvelle fois en avant l'importance de disposer d'une capacité de riposte rapide par le feu, unique moyen de mettre fin à l'attaque et d'en limiter le nombre de victimes.